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Este catálogo nace de una dura llamada, una llamada a través de la convocatoria de un concurso 
titulado “1ER CERTAMEN INTERNACIONAL ARTE POR UN PLATO DE HABICHUELAS”. 
En sus bases se hacía un llamamiento a aquellos/as artistas que están dedicando su vida al Arte, 
un Arte que parece no responderles ni devolverles siquiera una parte de lo que ellos/as están 
ofreciendo, a veces con la sensación de no ser escuchados/as. Aún a pesar de la ironía con la que 
se realizó la convocatoria ellos/as han sabido ver que el propósito es muy serio, y así queda 
reflejado en este catálogo donde se muestran nuestras conversaciones sobre sus obras y las 
piezas artísticas presentadas a concurso. 
Se les pidió que respondieran a esta pregunta mediante sus creaciones artísticas y con sus 
comentarios sobre las mismas:

¿Qué es el Arte para tí?,

Así hemos conseguido crear este catálogo en el que descubrirás cómo el Arte se convierte en una 
herramienta especial de comunicación que los/as artistas han aprendido a utilizar con diferentes 
propósitos.
Descubre aquí algunos de esos propósitos para los cuales puede ser utilizado el Arte desde la 
mirada y las reflexiones de los propios artistas. Así ha resultado, además de un catálogo artístico, 
un reflejo de lo que piensa cada artista sobre el Arte actual, y sobre todo, un compendio emocional 
muy intenso en ocasiones y sincero en todos los casos.

A mí personalmente me ha servido para elaborar, a partir de todas las definiciones y reflexiones 
aportadas por los/las artistas, una definición de Arte actual general que utilizar como herramienta 
con la que comprender qué está sucediendo en este mundo artístico que nos ha tocado vivir. 

Pero sobre todas las definiciones este catálogo es una muestra de lo especial que es el Arte como 
medio de comunicación y la humanidad y sensibilidad que habita en los corazones de los/as 
artistas.

Espero que todos/as, participantes y lectores/as de este catálogo, disfrutéis de su contenido tanto 
como nosotros/as lo hemos hecho en su creación !!..

18-10-2018
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Maria Alipieva
Para la ocasión envío una obra que hice para una de las últimas exposición en la he participado. 
La pieza simboliza el esfuerzo aplicado por el artista en la realización de sus proyectos. Cada obra 
de arte lleva el sudor, las lágrimas y la sangre del artista. Como en la mayoría de los casos, la 
producción y el transporte corre a cargo del artista, la sangre también.
A continuación la ficha técnica:
Contemporaneity, 2018
Serigrafía con sangre sobre sábanas y cama individual
58 x 190 x 90 cm
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k-ant Muchas gracias por participar. También por la descripción de la obra que ayuda a entenderla. 
Confirmamos entonces que el llamamiento de este concurso responde a una situación cierta que vivimos 
muchos artistas. Que quede claro que yo no quiero echar la culpa de esta situación ni a galerias, ni a 
instituciones, ni a ningún agente implicado en el mundo artístico. Tanto éstos agentes como nosotros los 
artistas somos los que padecemos las consecuencias de la indefinición del Arte moderno y que nos 
conduce, a todos, a poner esfuerzos, ilusiones y esperanzas en algo que, quizá si conociéramos suficien-
temente y estuviera bien definido, podríamos abordar de otra manera.
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Paula Edith
Buenos días, para mí el arte es la expresión física de ideas y sentimientos. Una comunicación 
(que puede ser acertada o desacertada, torpe o habilidosa) entre el artista y el espectador. 
Debido a esto, trato de que siempre haya un concepto detrás de lo que hago.
Esta pintura se titula 'Médico de la peste'. El hombre anciano delira en sus últimos momentos de 
vida mientras el doctor lo observa y la muerte espera pacientemente.
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k-ant Es muy interesante tu definición de Arte. Tu explicación de la obra presentada también lo es 
en el sentido que la complementa para que la recepción del mensaje sea lo más fiel posible a lo 
creado por el artista. Muchas gracias por tu participación.

De todas formas pienso que en el Arte moderno la recepción fiel del mensaje que se quiere 
transmitir no es una condición imprescindible o "deseada" por la obra de arte actual. Estarás de 
acuerdo conmigo que incluso la confusión o indeterminación en lo expresado es a veces buscado 
por el propio artista. No estoy diciendo que una sea mejor que otra, sino que ambas cohexisten 
en el panorama de Arte moderno actual.
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Cristina Pacheco Campillo

Hola a todos y todas! Para mi el arte es una vía de supervivencia. Cuando empiezo a explicar 
una pintura, empiezo a limitarla con el lenguaje. Queremos tener esa actitud posesiva con todo, 
pero eso sólo nos debilita. Nuestro bienestar exige la aceptación de la incertidumbre.
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k-ant   Muchas gracias por tu publicación. Tu definición del Arte llega más allá del ámbito del Arte, 
es una declaración de intenciones vital. Por supuesto que respeto tu postura, es más, creo que 
has definido muy bien el estado de incertidumbre existencialista en el que se encuentra 
actualmente sumido el Arte. Yo no critico esta situación, simplemente trato de racionalizarla desde 
el concepto y la observación. Te aseguro que mi propósito al tratar de hacerlo no es poseer al 
objeto observado, yo no quiero ser el propietario del Arte porque entonces no serviría para lo que 
sirve ahora (comunicar), sólo me serviría a mí (autocontemplación), yo busco tan solo entenderlo, 
y por el condicionamiento del Arte como medio de comunicación, tengo la necesidad de compartir 
lo aprendido con los demás.
Todos tenemos que aceptar la incertidumbre, porque es el mundo que nos ha tocado vivir. Quien 
busca comprender un objeto observado no busca su posesión, sino conocer al objeto. La 
aceptación de la incertidumbre es una postura vital, como define la expresión “dejarse llevar por 
la corriente”. Yo no puedo evitar dejar de pensar ¿hacia dónde va la corriente?, incluso ¿qué hace 
aquí una corriente?.
Muchas gracias de nuevo.

Cristina Pacheco Campillo Es un proceso de aprendizaje en el que se tornan visibles mundos 
invisibles, algo que esta por explorar, por descubrir, por dialogar. No hay un principio, ni un final, 
sino un en medio que crece, con múltiples entradas y salidas. Es un proceso que constantemente 
se constituye y desaparece, con interrupciones para comenzar de nuevo, con discontinuidad, 
ruptura y multiplicidad. La obra hace referencia a nuestro presente. Intento generar un diálogo 
abierto, con un interés de comprendernos, para deconstruir y redefinirnos constantemente con 
nuevos significados, nuevas preguntas. En un mundo donde nos imponen normas y costumbres 
muy duras que difícilmente pueden ser admitidas, yo quisiera antes explorar qué está 
indeterminado y abierto. Desprendernos de las rígidas dicotomías, cuestionar la visión 
etnocéntrica basada en el sometimiento del otro, fracturar los modelos concebidos de forma 
unitaria y estable. La indeterminación, en mi pintura, surge como respuesta a estas órdenes 
establecidas unívocas, unidireccionales y cerradas. Me traslado a la esfera de la indefinición, 
desde donde se pueden plantear preguntas, exponer dudas, romper silencios y sometimientos, 
para llegar a un conocimiento plural de nosotros mismos. Intento deconstruir las fronteras 
establecidas para ampliarlas sin encontrar finitud, para descubrirnos y elegir nuestros deseos. Así 
la pintura fluye sin mirar un definitivo final: es aquí, donde aparecen distintas vías de 
resignificación, multitud de opciones abiertas en la indefinición, encontrando cosas azarosas, 
inesperadas e indeterminables, rompiendo la linealidad.
Quiero mostrar mi experiencia y compartirla con el espectador para que realice el mismo viaje a 
lo desconocido que yo emprendo, realice sus propios recorridos, se pierda en la pintura para 
descubrir y quizás encuentre brotes de su existencia en ella. Dialogar, permitir que descubra 
nuevos
enunciados, dejar que realice sus propios interrogantes. Muchísimas gracias!!!

k-ant  Muchísimas gracias a tí por exponer con esa claridad el propósito de tu obra. Por lo que has 
descrito deduzco que has llegado a una conclusión parecida a la que llegué yo hace algún tiempo: 
El Arte es un medio muy especial de comunicación, tan especial que te permite explorar nuevas 
fronteras y definiciones para las cosas. Como tú, yo y seguramente algunas personas más que 
nos están leyendo, nos hemos dado cuenta que el resto de medios convencionales ya no nos 
permiten hacer eso, surgen enfrentamientos y posturas contrarias, se crean recelos. No es 
casualidad que tú estés, como el resto de participantes de este concurso, en este foro. Os 
convoqué con un llamamiento muy duro, aunque basado en una situación real, algo que no todas 
las personas son capaces de asumir. Por eso vosotros/as los que leéis estas palabras, habéis 
superado el recelo a lo desconocido y ahora estáis haciendo un esfuerzo por concretar, no sólo 
vuestras obras, sino vuestros propósitos vitales, que son los que dan sentido al Arte, más que lo 
contrario.
Muchas gracias a vosotros/as que estáis leyendo estas palabras, aunque sé que a veces os 
puedan doler, es por una causa superior: alcanzar el concepto, concretar la idea, como ha hecho 
Xtin al explicarnos por qué ha escogido el Arte para expresarse.

Cristina Pacheco Campillo  mil gracias por darnos esta oportunidad !!!
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Pepa Lopez
Arte es la expresión del asombro ante la belleza en las pequeñas cosas que nos rodean.
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k-ant Muchas gracias por tu post. Es una emotiva definición de arte.
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El Arte es nuestra forma de expresión más sincera para representar nuestros sentimientos, 
emociones y percepciones. Nuestra manera de aportar belleza,horrorizar,criticar y ensenar a 
través de una infinidad de formas y tehnicas distintas.
El Arte es una fuente de información,es un medio de comunicación,de expresión. El Arte es un 
arma,una herramienta en las manos del que sabe utilizarlo.

AnaMaria Cobuleanu
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k-ant   Muchas gracias por tu publicación, quizá tu definición de Arte se parece a la que hace 
Marçal Moliné en su libro La Fuerza de la Publicidad, en el que compara las estrategias 
publicitarias con las militares del estratega chino Sun Tzu (Ver El Arte de la Guerra).
Si consideramos la publicidad como Arte entramos de lleno en la paradoja de un Arte 
condicionado totalmente por una cuenta de resultados. ¿Te has planteado alguna vez esto?
Eso sí que es un ejemplo de Arte por un plato de habichuelas (o marisco, para el caso es lo 
mismo).
Tiene mucha energía tu pintura.

Ana Maria Hablando de la fuerza de la publicidad,-considero que es una biblia-publicitaria;que 
tiene mucho que ensenar en susu casi 500 paginas ,pero que habla mas de la estrategia que 
tiene que estar bien definida antes de encargar la creatividad de la campana.-Podriamos tener 
punctos en comun con nuestra manera de organizar las ideas antes de elejir como los vamos a 
poner en practica-pero no me gusta la idea del Arte siendo condicionado por un nr X de 
resultados.
Teniendo sus referentes-un principio basico del arte de la guerra es aquel que preconiza que lo 
mas conveniente es vencer evitando la batalla,valiendose la estrategia y tambien la importancia 
de conocerse a si mismo y al enemigo-los 2 conceptos son utiles y practicos...pero en Arte lo que 
yo creo es que tomamos riesgos que no podemos calcular/y me gusta creer que el impacto de 
cada ,,movimiento/accion,,artistica echa es mas un impulso y no un concepto estratego ,bien 
calculado y planeado.

k-ant  Yo separaría Arte de publicidad, aunque si te vas a dedicar profesionalmente al Arte sí que 
podrías utilizar esas estrategias publicitarias para vender tu imagen a las galerías como si de un 
producto se tratara (esta frase es de Risto Mejide, OT). No deberíamos confundir, mira por 
ejemplo la definición de Arte de Evgeniy Stasenko, para él Arte es una forma de expresión, de la 
mejor manera posible. Si utilizas el Arte con estrategias publicitarias al fin y al cabo estarías 
haciendo publicidad de tí misma. Aquí tratamos de definir qué es el arte más allá de su valor 
comercial.

Ana Maria es justo lo que trataba de decir más arriba, estaba hablando de que no estoy de 
acuerdo con la idea de arte como publicidad o estrategia...que es mucho más que solo 
2conceptos teóricos faltados de contenido.
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El arte segun Tocino 
No te duermas
el arte representado en paloma y zorro si eres el zorro tienes que ser sigiloso si quieres comer, 
pero si eres la paloma tienes que bajar y esta el riesgo de que este el zorro en silencio.

David Sanches
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k-ant  Gracias por publicar esta gráfica. Yo me veo como la paloma y es el arte el que me va a 
devorar.

David Sanches De nada, un placer poder compartir creaciones y que cada uno le saque su 
significado,un saludo.
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Enfadada por la situación del mundo, guerras, avaricia, envidias, muertes etc...

Juana Vicente
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k-ant  Comparto tu sentimiento. El mundo es una pena. Quizá deberían aprender del arte y 
comprender q la comunicación es en sí un arte.
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"Rojo Sangre" Pintura en paleta y sobre lienzo.
"Rojo Sangre" representa la dificultad que tienen los artistas para vivir de su verdadera vocación 
cuando ya no te queda ni dinero para comprar pintura.
El Arte es una forma de sacar lo que llevas dentro y plasmar el alma de las cosas.
Los artistas tenemos la obligación de reivindicar debido a nuestra alta sensibilidad y a nuestro 
puntito de locura.

Concha Senderuela
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k-ant  Gracias por tu obra y expresar esas ideas con tanta claridad. No pienses q eres la única q 
está en esa situación. En este grupo descubrirás q hay mucha gente en tu situación. Y también 
habrá quienes se ofendan porque nos expresemos.
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Lo que siempre trato de expresar con mi arte es: denunciar, por ejemplo en esta pintura, denuncio 
lo que el hombre hace a la tierra, la falta de sinergia entre el hombre y la tierra y su destrucción, 
pero lo hago de manera delicada, sin tener que malestar necesariamente con mi arte. Aparente-
mente, sin embargo, esto no sirve a las galerías, no siempre despierta mucho interés.Y ahora los 
vendo al mejor postor, sin tener en cuenta a veces cuánto trabajo hay detrás. Porque quiero vivir 
en el arte, nada puede hacerme más feliz.

Sinergia 65x90 cm Acrílico y óleo sobre lienzo.

Stefania Ormas
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k-ant   Gracias por tu participación. Has definido muy bien en muy pocas palabras lo que pretende 
tu obra y tu situación, con la que me siento identificado igual que otras personas en este grupo. 
La idea que quieres trasmitir en el cuadro es bastante compleja e interesante. El NOARTE busca 
precisamente eso, transmitir ideas aunque la expresión formal es secundario. Como NOARTISTA 
te aconsejo que intentes usar su capacidad de expresarte escribiendo y la unas de alguna manera 
a tus imágenes. Personalmente he descubierto que las formas estéticas y agradables disfrazan y 
entorpecen la comunicación de cualquier tipo de mensaje complejo.

Stefania Ormas Te agradezco, en otras obras mías también he usado las palabras, a veces 
incluso bordándolas.

k-ant    Es un buen recurso para explicar las obras, por suerte o por desgracia hoy 
día es más fácil explicar una obra con palabras que con formas, y aún así no se 
suelen entender.
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Somos todos individuos que aportan al proceso de creación, de sentido y vida, remitiéndose al 
momento en que primer instante en que un animal busca expresar una sensibilidad propia, 
imprimiéndose y proyectando para la futura humanidad un entusiasmo y una inspiración inicial. Se 
expresa lo artístico como un trazo luminoso, impetuoso y vital. Se cree en la experiencia del arte 
como memoria, un reconocimiento de traslado de nuestra inventiva y capacidad transformadora. 
El ser se vivencia a sí mismo como figuración que onda a onda secunda al manantial del que todo 
acto emana, se sabe el sabor: S E R E S A R T E.

Así, Entra al Lienzo surge de la necesidad de encauzar una inmersión en el mundo 
pictórico-escultórico, que en su proceso hiciera recordar esos primeros momentos de creación y 
significación, el traslado hacia un ser simbólico y la conexión con las fuerzas que brotan de lo 
desconocido, sea este un punto blanco, negro o de color; volver y sumergirse al vasto cuarto 
blanco es una entrada a la primera caverna pintada por un animal humano. Dejar huellas y signos 
en el mundo: provocar la sensación de fraternizar con los elementos y formar parte de la 
constitución de la obra desde dentro, desde su interior, a la manera en que se decora y se apropia 
uno de una cueva o, en su defecto, una casa.

Jonathan SJ (SERESARTE)
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Retomad toda esperanza / Aquel que entre aquí 

Jonathan SJ (SERESARTE)

k-ant  Esta representación y su leyenda nos recuerda otra función muy importante (sobre todo lo 
fue en el pasado) que cumple el Arte: La conexión metafísica del ser humano. No debemos 
olvidar que el ser humano siente la necesidad innata de justificar y comprender su propia 
existencia, y el Arte es también reflejo de esta necesidad. En mi caso, como NOARTISTA, he 
aspirado a que el NOARTE tenga también  una dimensión metafísica, entre lo humano y lo 
supramaterial, que se refleja en la búsqueda del concepto (idea) mediante un proceso de 
liberación de lo formal (formas estéticas).
Esta vertiente metafísica es heredera de un pensamiento filosófico de la antigua Grecia ¿sabeis 
a qué pensamiento filosófico me refiero?. El NOARTE es la expresión artística de aquel 
pensamiento que pretendía alcanzar lo divino a través del conocimiento, en el caso del NOARTE 
nos conformaremos con alcanzar los conceptos por encima de las formas. 
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k-ant   Gracias por publicar vuestro vídeo del mural que habeis realizado y por vuestra definición 
de Arte, 
Tu interpretación del Arte nos remonta al significado original del Arte para el ser humano, a aquel 
primer individuo que pintó sus manos o escenas de caza en su caverna. Dicen los estudiosos que 
el significado de aquellas primeras obras no está claro y se supone que el sentido puede ser una 
invocación mágica a la caza y la prosperidad.
Después el Arte religioso llevaba al que lo contemplaba a estar en la presencia misma de un 
supramundo de entidades metafísicas, convirtiéndolas en corpóreas para nuestra contemplación. 
Yo he aprendido, a través de la observación del proceso de percepción que realiza el ser humano, 
que tanto aquellas representaciones de figuras simples, como las religiosas después y las 
actuales (fotografías, vídeo, etc..) tienen un mismo fin:
- Estar en la presencia misma del objeto representado.
Curiosamente la percepción humana nos lleva siempre a estar en presencia del propio objeto 
representado, somos incapaces de percibir las diferencias de “formato” en que se realiza la 
representación, no vemos la pared de la caverna, el televisor, el lienzo, el periódico, sino que sólo 
percibimos el objeto representado. 
Por eso afirmo que cuando el ser humano representaba escenas de caza se sentía en la 
presencia misma de los cazadores cazando (no veía un dibujo en una pared), igual sucedía 
cuando el individuo de la Edad Media contemplaba el Pantocrátor, en la pared de la iglesia 
románica, estaba en presencia misma del creador. 
Aunque no lo creas esa percepción, que nos impide ver que se trata de meras representaciones 
sobre diferentes formatos y nos transporta al propio objeto representado, sigue siendo la misma.
Tengo que deciros que la percepción humana confunde el objeto representado con el objeto 
mismo, de tal forma que cuando vemos un cuadro, una foto, un cuadro realista, una foto en la 
pantalla de un ordenador, una foto en un periódico, etc.. pensamos que estamos contemplando el 
objeto en sí, sin percatarnos que se trata de diferentes representaciones, del mismo objeto, en 
distintos formatos y medios, con sus características y cualidades propias y diferentes. Este 
fenómeno lo comento más ampliamente en los antecedentes del Manifiesto NOARTE en la 
referencia que hago al cuadro de Magritte titulado “La traición de las imágenes” en el que se 
representa una pipa con una frase debajo que dice (en francés): “esto no es una pipa”. Se refiere 
al hecho de que somos incapaces de ver que eso realmente NO es una pipa, sino un cuadro que 
representa una pipa.
Pensarás que este fenómeno no tiene importancia o que tú si eres capaz de diferenciar 
perfectamente los formatos en los que se representa cada imagen.
Si es así entonces no tendrás dificultad alguna en responderme a esta pregunta:
- ¿Cúal de las representaciones en los distintos formatos mencionados anteriormente del cuadro 
de Magritte tiene derechos de autor y cuál no?.
Te aseguro que un jurista experto leyes de Marcas y derechos de autor es capaz de darte la 
respuesta, pero la mayoría de nosotros somos incapaces de hacerlo.
En la práctica este fenómeno perceptivo convierte al propietario/a de una imagen en propietario 
del objeto representado, al ser incapaces de diferenciar la autoría y propiedades de cada 
representación, sólo somos capaces de ver el objeto representado.

Jonathan SJ  Entretanto todo canto no busca más que decantarse y no sólo describir su encanto... 
no quisiera al NOARTE, NOARTISTA, complicar al explicar ( ). Solamente he venido a cantar al 
instante primero, el acontecimiento eterno donde todo saber se detiene y la representación 
perpleja es representada, como punto y guía. Que si bien toda pregunta abre un camino, no 
quisiera cerrar el trasiego del que postulado se ha hecho... el que imprimiéndose al publico a 
través de la tinta (virtualidad vivida) su savia y sed ha dispuesto. (Ha. Ha). Qué otrora fuimos los 
soles de otros tiempos... si, si otra pregunta: sería vida, otra vía.
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"LA UNICA VERDAD ES LA REALIDAD"
ARTE- ARGENTINA... HOY TRATANDO DE EMERGER!!!
GRABADO- XILOGRAFIA Y COLLAGE 50 DE ALTO X 35 ANCHO

Claudia Catanzaro
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k-ant  Gracias por tu post. Te refieres a la realidad social o a la realidad óptica (como el 
hiperrealismo por ejemplo)?

Claudia Catanzaro  REALIDAD SOCIAL !!!

k-ant  Veo qué tu arte está comprometido con la sociedad
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29 de enero de 2015

Serie: Menú a la Carta
"Reducción de euro, aromatizado con sangre de pobre"
Pol Coronado 2015

Pol Coronado
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k-ant  Gracias por tu post. Quizá esta pieza va en la línea del zorro y la paloma. Realmente 
pensáis qué el arte devora a los artistas?

Pol Coronado No, no pienso que el arte devora a los artistas.

k-ant  Tienes razón. Me he equivocado en mi interpretación. Creo q has querido expresar q los 
artistas servimos un banquete de dinero al arte hecho con nuestro sudor y lágrimas (la sangre). 
Es correcto?.

Pol Coronado Si es lo que ves, me parece correcto. Un abrazo.

k-ant  Necesito pedirte una cosa. Necesito que me autorices a eliminar del título de la obra, el que 
voy a publicar en el catálogo, la ©  porque como sabes todas las imágenes y comentarios que 
aparecerán en el catálogo están liberadas (sólo las imágenes reproducidas en el catálogo, no las 
obras en sí) de derechos  por sus autores, para permitir así la distribución libre y gratuita del 
catálogo. Entiende que no pretendo le quites la © a tu obra, sino sólo a la imagen mostrada en el 
catálogo. Con esta acción, en la práctica, estarás creando una nueva obra (el significado quizá 
cambia) sólo para este certamen. Lo cual te agradecería. 
¿Das tu autorización a quitar la © del título de la obra que se mostrará en este catálogo?.

Pol Coronado  Hola K-ant, disculpa que no te haya contestado antes. Puedes hacerlo. Un abrazo.

k-ant   Muchas gracias. Otro abrazo para tí.
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Nos han robado el arte, nos han robado la cultura. Devolvamos el arte al pueblo.

Llorenç Garrit Art
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k-ant:  Gracias por tu publicación. Tu pieza es también reivindicativa. Aunque me gustaría 
preguntarte a qué arte te refieres exactamente, ¿al de las galerías y los museos?. Quizá 
descubramos en este foro que el Arte, precisamente en nuestro tiempo, ha escapado de esos 
lugares, quizá lo tengamos en la calle, entre nosotros. Por eso quiero definirlo aquí. Quizá no le 
sirva al mundo del Arte esta definición, pero puede que a alguno/a de nosotros sí.

Llorenç Garrit Art:  Buenos días. Interesante reflexión. Me refiero tanto al de las galerías como al 
de los museos ya que uno acaba siendo consecuencia del otro. Creo que el secuestro del arte por 
las élites ha tenido dos procesos en la gente primero indiferencia por poca accesibilidad y 
después desprecio por desconexión. En la calle como bien matizas hay un movimiento muy 
interesante pero temo que le ocurra lo mismo que al popart que apareció en repulsa a la élite y 
acabo engullido por la misma. Vemos como en los telediarios no se dedica ni 5 segundos al arte 
en general y no obstante a los asesinatos y al fútbol le dedican horas. Es más esta semana la 
única aportación al arte desde un noticiario ha sido para la exposición de Roy Liechtenstein. 
Curiosamente popart. Que opinas de la reflexión? Gracias por adelantado por la plataforma.

k-ant:  Creo que has dado en la diana de lo que está pasando. Te has dado cuenta que el reloj del 
Arte se ha detenido en Warhol y que todos (artistas y expositores) se apresuran a recoger su 
herencia. ¿Por qué? Quizá ya lo sabes pero no has querido reconocerlo como yo sí he hecho. El 
reloj se ha parado y todos están a la expectativa de qué va a suceder, quizá están esperando la 
llegada de otro Warhol u otro Duchamp. Pero eso no va a pasar, porque lo que está esperando 
todo el mundo que pase ya ha pasado. Sólo queda esperar que todos seamos conscientes y 
comprendamos el alcance lo que ha sucedido.
Para que esto ocurra es necesario explicar qué es el Arte actual.

Comprenderás ahora la importancia de lo que estamos haciendo en este grupo. 

Llorenç Garrit Art:  Ciertamente como bien dices el reloj se paró en Warhol, y también estoy de 
acuerdo en que no aparecerá ningún otro genio, pero creo que es debido al mismo mercado del 
arte, que se ha vuelto simple y llanamente consumista, prefieren a un "artista" que produzca 20 
pseudo obras semanales a aquel que deba invertir meses en el desarrollo de un concepto. Es por 
eso que a mi no me gusta calificar esto con el concepto de arte contemporáneo o actual sino más 
bien como movimiento contemporáneo ya que al desvincular al "artista" del proceso, del 
conocimiento del material o técnica y en fin del lenguaje y solo premiar la velocidad y el impacto, 
des de mi punto de vista el calificativo de arte es demasiado elevado. Y si estoy de acuerdo que 
el alcance de lo que esta sucediendo en el mundo del arte quizás sea mucho más grande de lo 
que nos podemos imaginar...
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k-ant: Opino que es acertada tu descripción de lo que está sucediendo hoy día con los artistas y 
su trabajo. Quizá existe una profesionalización del marcado del arte y como tal el artista se haya 
convertido en un trabajador más en una especie de fábrica de obras artísticas. Sobre la 
importancia de conocer una definición válida de Arte moderno y el tema de la profesionalización 
de la carrera de artista quería proponerte un ejemplo:
¿Tú querrías trabajar en una empresa que no quiere decirte a qué se dedica, ni cuándo, ni cuánto 
vas a cobrar ni cuántas horas vas a trabajar, aunque puedes ver que tiene una fachada y oficinas 
muy bonitas?. Antes de que respondas debes saber que ya estamos trabajando para esa 
empresa, aunque de becarios sin cobrar, porque nadie nos ha dicho todavía si lo que estamos 
haciendo es Arte o no, o aún peor, nos han dicho que sí es Arte lo que hacemos, pero que todavía 
no vas a cobrar por ello.
Estoy seguro que muchos/as cambiarían su “horizonte laboral” si supieran exáctamente a qué van 
a dedicar sus vidas. A lo mejor entonces ni cobrando algunos haríamos ese trabajo, porque 
estamos empezando a intuir la definición de Arte moderno.

Llorenç Garrit Art:  Ciertamente no es una carrera fácil y ni mucho menos segura, al fin al cabo 
uno jamás sabe si lo que hace va a gustar o no y ni gustando tiene asegurada la supervivencia. 
Así que para mi los que si que realmente se dedican al arte sea de la disciplina que sea tienen 
todo mi respeto. Ahora bien, también cabe remarcar que hay una gran cantidad de pseudo artistas 
que se apuntan al carro solo por el postureo, y muchos de estos vienen con un respaldo 
económico importante que les permite acceder a sitios donde su talento jamás les abriría las 
puertas, esto en consecuencia desestabiliza al verdadero artista (un ejemplo claro son los 
concursos donde encima tienes que pagar para inscribirte). Hablas de crear una definición de Arte 
moderno o contemporaneo, creo que es una empresa muy grande definir todo esto mientras esta 
ocurriendo, sin poder analizar con perspectiva, aún así entiendo porqué te postulas así y el 
esfuerzo que esto conlleva y tienes mis elogios por ello. Mi pregunta es, es necesario etiquetarlo 
todo? tener una sola línea? resumirlo todo en un concepto?. Cual es el fin?

k-ant:   Muchas gracias por comprender el esfuerzo tan grande que supone lo que estamos 
haciendo aquí.
Te voy a explicar como artista que soy por qué estoy haciendo este esfuerzo de definición del arte, 
y tú, como artista que eres entenderás la parte artística que hay en esto:
Igual que tú y todos/as los artistas que estáis en este grupo sois capaces de entender la belleza 
en una obra de Arte, yo estoy aprendiendo a captar la belleza que hay en los conceptos. Por 
desgracia los conceptos no tienen formas estéticas que nos puedan explicar lo bellos que son, 
pero quizá su medida nos la puede dar la dificultad que implica alcanzarlos.
Este reto que os propongo supone un esfuerzo inmenso, y por ello, para mí, su consecución 
implica una belleza proporcional a esta dificultad.
Entonces hago esto porque quiero ver la belleza de ese concepto.
Cuando pinte este cuadro os lo regalaré a vosotros, pero te aviso que no todo el mundo quiere 
captar la belleza de un concepto sin forma.
Muchas gracias por valorar mi trabajo, ahora sólo necesito que algún/a valiente se atreva a 
acompañarme.
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Llorenç Garrit Art: Me parece fantástico, y si que estoy de acuerdo en que hay gente que no 
querrá ver la belleza de un concepto sin forma, muchas veces si la obra provoca un cierto 
esfuerzo en el observador este pierde el interés. Pero creo que no es un tema de inteligencia ni 
de sensibilidad, creo que es algo totalmente cultural y educacional. Enhorabuena y muchos 
ánimos en tu empresa!!!!

k-ant: No puedo estar más de acuerdo contigo y subscribo plenamente lo que comentas sobre la 
necesidad de convertirnos en "docentes" del arte para que se entienda lo que hacemos como 
artistas. un saludo
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ARTE POR LOS SUELOS
Abre los ojos, mira a tu alrededor.
Abre los ojos, mira arriba y abajo.
Cuéntame lo que ves, no lo que veo yo.

Arte por los suelos
Fotografía de Kiko Muñoz

Kiko Muñoz
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k-ant    Muchas gracias por tu publicación. Es un bonito anhelo el que tiene quien desea que le 
cuenten otros cómo ven ellos/as el mundo y no, como sucede normalmente, al revés, que 
tratemos de imponer nuestra forma de ver el mundo al otro/a, quienes normalmente indefensos/as 
por la necesidad que nos apremia en nuestra vida cotidiana, terminamos por aceptar a quien nos 
obliga a contemplar el mundo con su mirada.
El Arte nos brinda a los artistas esa posibilidad de observar el mundo que nos rodea con nuestra 
propia mirada, mirada que surge siempre de una intención de plasmar esa otra forma de ver la 
realidad que los ojos acomodados a la realidad socialmente aceptada no está acostumbrada a 
ver. Nos acercamos a un futuro en el que el Arte, por esta capacidad que tiene de transmitir los 
conceptos desnudos, a veces con imprecisión, otras con dolorosa realidad, podría llegar a ser 
considerado como una disrupción en la matriz, un error en el sistema que hay que eliminar o 
corregir. El artista como infractor de las normas programadas en un sistema automático.
Dime: ¿sabes de aquel grafitero que ha pintado maravillosas proclamas de paz en las paredes de 
las calles?, ¿conoces a quien ha colocado a escondidas un pequeño cuadro al lado de las 
grandes figuras del arte en una galería?, ¿no hemos entendido todos sus acciones como 
artistas?. Quizá llegue el día que esto no se entienda y sólo se vea la infracción cometida.
El Arte es una disrupción necesaria en este sistema automatizado y programado con normas que 
aparentemente consigue que todo funcione, pero el artista con su mirada perdida, se percata de 
que algo no encaja, que no podemos decir algunas cosas en ciertos sitios aunque hablemos de 
paz, que no podemos colgar nuestros cuadros junto a los grandes de la pintura aunque nos 
llamen artistas como hicieron con aquellos. ¿Puede suceder que cuando el artista alcanza sus 
aspiraciones y el lugar en la sociedad con el que sueña cierre los ojos y se duerma en el sueño 
de su éxito?. Por eso algunos/as de esos artistas buscan el anonimato que les salve de ese sueño 
de gloria que persigue al artista.



35

Evgeniy Stasenko
Expresar indecible y traerlo de la mejor manera posible - este es el Arte para mí.

La función principal del arte es compartir cierta experiencia, es función comunicativa.
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k-ant Muchas gracias por tu publicación Evgeniy, es una hermosa definición del Arte.
k-ant Si lo deseas puedes escribir sobre lo que expresan tus obras.

Evgeniy Stasenko Prefiero dejar las obras mismas expresarlas  

k-ant OK, veo que eres un poeta visual, respeto y comprendo lo que dices, pero yo pienso que no 
hay que escatimar medios para explicar el Arte porque no todo el público alcanza a ver lo que un 
artista plasma en su obra.

Evgeniy Stasenko Puede ser necesito más explicar al público el Arte en general...

k-ant Sí, tienes toda la razón. Es el Arte en general lo que necesita ser explicado. Yo creo incluso 
que el Arte sólo nos interesa a los artistas. Ese es el sentido de este concurso, buscar una 
definición entre todos de Arte que pueda entender cualquiera y ser enseñado de forma concreta y 
clara al público no artista.

Evgeniy Stasenko Hace tiempo mi esposa y yo escribíamos un artículo sobre la situación en el 
arte. Pero es largo. Y en inglés

k-ant Puedes publicar aquí un enlace a ese artículo

Evgeniy Stasenko http://stasenko.org/augean-stables-of-modern-time/

k-ant Muchas gracias, lo voy a leer.
k-ant Es muy interesante tu artículo. En el movimiento sincerismo encuentro similitudes con el 
NOARTE, abajo te dejo el enlace por si quieres leer el manifiesto, como por ejemplo predominar 
el concepto sobre la forma y en el caso del NOARTE reconozco que la crítica (sobretodo artística) 
es el motivo principal, en el sincerismo he visto también que existe esa necesidad de reconocer la 
realidad social.

Este es el enlace del manifiesto NOARTE por si lo quieres leer:
www.k-ant.me/download/manifiestoNOARTE.pdf

k-ant De todas formas mira también lo que comenta Ana sobre Arte y publicidad porque en la 
sociedad actual se confunden ya que ambos tienen referentes visuales y su propósito final (hay 
que reconocer es así) es el beneficio económico.
Sobre el tema de anteponer el contenido a la forma hay mucho que hablar. Te habrás dado cuenta 
que hay apenas 4 obras publicadas y ya se hace necesario explicarlo todo, y eso que nosotros 
somos artistas (yo soy también NOARTISTA). No te engañes, la gente va a las galerías a mirar 
cuadros y ver el precio, no a pensar.
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Evgeniy Stasenko
CLOUD 2010 60X50 oil on canvas
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k-ant Muchas gracias, claro que la incluiré, es muy poética. Gracias ¿quieres decir algo sobre esta 
obra?, lo pondré en el catálogo también.

Evgeniy Stasenko Eso es más sobre obras en general. Las imágenes para mi son las herramien-
tas que hacen posible sentir la esencia. No la imagen la misma tiene importancia, sino algo más 
allá de la superficie. El cuadro es la llave para abrir la puerta a otro espacio. Eso no es espacio de 
la imaginación, sino de la experiencia compartida con el espectador. No puedas abrir la puerta con 
la llave incorrecta. La experiencia no puede ser falsa.

k-ant Muchas gracias por tu descripción que enriquece lo que expresa tu obra y gracias también 
por el esfuerzo que estais haciendo de conceptualización de vuestro trabajo. Quiero que sepais 
que mi definición de Arte moderno no sustituye a las vuestras, sino que está pensada para ser una 
herramienta que os señalará y describirá los elementos que intervienen en esta forma tan especial 
de comunicación que es el Arte para que vosotros los utiliceis como deseeis. Como os he dicho, 
esta herramienta respetará (incluso potenciará) vuestras definiciones de Arte. 

Evgeniy Stasenko Muchas gracias
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A cuenta del tema de Warhol yo también quiero pintar un cuadro de Warhol, aquí lo teneis:
Se titula “Marilyn de Warhol, otra vez”.
Corresponde a mi nueva serie titulada: “Como ya lo conoces lo pinto otra vez”.
¿Alguien no ha identificado a qué Marilyn he pintado?

k-ant  
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k-ant  Esta otra pieza fue creada basándome en un pensamiento: Los artistas, como el resto de 
personas, estamos condicionados por la necesidad de ganar dinero, en nuestro caso, ese dinero 
lo ganamos vendiendo nuestras obras. Entonces ¿condiciona la necesidad de ganar dinero el 
mensaje y el contenido de lo que hacemos?, ¿estamos expresando lo que pensamos realmente 
aún con esta necesidad pesando sobre nosotros?.
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k-ant  Definición general de arte actual:

El Arte actual es un modo de comunicación de intencionalidad difusa.

Como forma de comunicación su propósito es que un emisor (el/la artista) comunique algo y el 
receptor (el público) perciba el contenido del mensaje transmitido.
Pero eso no sucede así en el Arte. En el Arte el mensaje percibido suele diferir (casi siempre) del 
contenido expresado por el artista. Esto lo ha aceptado el artista como parte inherente a la 
comunicación artística, hemos aceptado que la interpretación de nuestras obras sea abierta. Pero 
no te equivoques, esto representa una comunicación fallida, y no pienses que el Artista u otros 
elementos de la comunicación artística tenemos la culpa. Lo que sucede es que ni el Arte 
contemporáneo ni los agentes que intervienen en la manifestación artística han sido 
convenientemente definidos.
Esta paradoja que implica utilizar un medio de comunicación capaz de transmitir mensajes 
inconcretos (o inexistentes) se explica en la siguiente parte sobre el concepto de “intencionalidad 
difusa” como cualidad definitoria del arte moderno.

¿En qué consiste esta “intencionalidad difusa”?.

He omitido la frase “comunicación formal” para que la definición sea válida para todas las manifes-
taciones no formales como los performances, poesía y otros que carecen de forma definida pero 
consideramos movimientos artísticos.
Curiosamente he omitido un elemento muy importante para otras formas de comunica-ción, es el 
contenido del mensaje. 

Te voy a demostrar por qué sucede así:
Responde a esta pregunta: ¿Conoces alguna obra artística que no transmita ningún mensaje?. 
Si la respuesta es sí entonces coincides conmigo que el contenido no es lo más importante.
En cambio he añadido un elemento que normalmente no nos han explicado que intervenga en 
otras formas de comunicación convencionales: La intencionalidad.

Veamos en qué consiste.

Si todavía no te crees que el contenido del mensaje en la obra de Arte no es importante y que la 
intencionalidad es lo único que necesitas para crear arte te propongo un experimento:
- Busca un rincón especial en tu casa y coloca allí un cubo al revés con una piedra encima (o 
coloca una serie de objetos de forma absurda, si quieres ser original). Invita a un amigo/a a tu casa 
y cuando vea tu nueva y absurda creación te preguntará: ¿qué es eso que tienes ahí?. Puedes 
decirle que es una obra de arte que has comprado a un amigo/a artista local. ¿Crees que te va a 
decir que eso no puede ser Arte?. Seguramente te preguntará cuánto te a costado o ¿qué 
significa?. En ese caso puedes decirle que se trata de una obra de arte experimental (cosa que es 
cierta).
Con este experimento comprobarás que coexisten las tres cualidades mencionadas necesarias 
para crear una obra de arte:

- Mensaje vacío u oculto al espectador.
- Sólo se necesita la intencionalidad para crearla.
- La intencionalidad aquí presente se demuestra es difusa, es decir, no se percibe nítidamente por 
el espectador en la obra finalizada.

Esto último significa que incluso ese único requisito para crear la obra de Arte, la intencionalidad, 
permanece oculto al espectador.
Permanece oculto porque la intencionalidad no es percibida por el espectador. 
La intencionalidad del artista era confirmar con este experimento la existencia de este elemento 
que interviene en la creación de la obra artística.

AVISO: Como modo de comunicación que es el Arte, si no participan al menos dos personas 
(emisor y receptor, 1 receptor como mínimo) no encajaría en esta definición de Arte. Puedes hacer 
una obra artística para disfrutarla tú solo/a, pero las consecuencias teóricas de esto son imprede-
cibles, al no existir elementos para calificarlo como comunicación.
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Puedes pensar que la intencionalidad de la obra existe sólo en su mensaje, pero eso es un error. 
Que pensemos eso es un logro del Arte moderno, porque eso no sucedía así antes del 
advenimiento del Arte moderno. Antes, para declarar la intencionalidad de tu obra, necesitabas 
definir un ámbito y el propósito al que respondían las obras y para ello se proclamaban los 
manifiestos de los movimientos artísticos. Estaba ahí la intencionalidad de la obra de arte. No era, 
ni es, fácil de definir o identificar.
Para el artista que no trabaja bajo el paraguas de un movimiento artístico o manifiesto (lo que le 
daría intencionalidad a su obra) la intencionalidad le viene dada por su respuesta personal a esta 
pregunta ¿qué es el Arte para mí (el artista creador/a)?. 
En la medida que esta respuesta sea concreta su intencionalidad será concreta y después, en la 
transmisión del mensaje (obra artística realizada), será percibida de forma más o menos concreta 
por el espectador según la definición que el/la artista haya conseguido elaborar para su 
intencionalidad.
Pero si la intencionalidad no se concreta previamente por el artista respondiendo a la pregunta 
¿qué es el Arte para mí (el artista creador/a)?, y esta respuesta no llega al espectador de forma 
clara en la realización de la obra, estaremos ante el caso de la intencionalidad difusa, permitiendo 
esta nueva cualidad en la obra artística moderna: obras artísticas con intencionalidad difusa.

Este hito conseguido por el Arte moderno eliminó la necesidad de un manifiesto o movimiento 
artístico definido (intencionalidad concreta) para crear una obra artística y nos permitió  entonces 
el poder de crear obras artísticas con intencionalidad difusa (o irreconocible por el receptor, como 
prefieras llamarlo).

Este hito se produjo cuando Duchamp y Warhol convirtieron en obras artísticas objetos cotidianos, 
como un urinario o una lata de sopa de tomate. Esto rompió la barrera que existía entre los objetos 
expuestos dentro de la galería y los objetos cotidianos que hay fuera de las galerías. Desde 
entonces cualquier objeto cotidiano podría convertirse en obra artística. 
Quizá para un artista sigue existiendo una diferencia entre el objeto expuesto en la galería y el que 
te encuentras en el supermercado, pero no para el público, esta diferencia ha desaparecido y una 
de dos, o el Arte ha muerto definitivamente y todos los objetos artísticos de la modernidad se han 
convertido en cotidianos o el Arte se ha desbordado de las galerías y entonces todos los objetos 
cotidianos pueden llegar a ser Arte.

Si utilizas esta fórmula que te ofrezco para observar con ella cada una de las manifestaciones 
artísticas que conoces obtendrás diferentes resultados, por ejemplo:

- La publicidad no se consideraría Arte moderno según esta definición, porque posee una 
intencionalidad concreta, ya que el receptor (el consumidor) reconoce y acepta la intencionalidad 
del creador publicitario (vender el producto).
- Si pintas cuadros o los fabricas con la intencionalidad de venderlos y entiendes que el mensaje 
que trasmites es irrelevante (esto sucede cuando creas una obra simplemente decorativa, por 
ejemplo) y el receptor capta que ese artículo está creado para decorar y que no transmite un 
mensaje relevante, entonces estamos en el mismo caso de antes: intencionalidad concreta, 
porque la intencionalidad única es la venta del producto.

Pero si en el mismo caso de la fábrica anterior un empleado/a decide aportar una nueva 
intencionalidad a los cuadros fabricados, y esta intencionalidad es percibida por el consumidor, 
puede producirse el caso que se detecte pero no se reconozca claramente qué se pretendía con 
la nueva acción detectada. En este caso hablaremos de intencionalidad difusa, estamos ante una 
obra artística moderna.
En cambio, si se produce este mismo hecho, es decir en la fábrica de cuadros un empleado/a 
decide aportar una nueva intencionalidad a los cuadros fabricados, pero esa intencionalidad es 
claramente percibida por el receptor, por ejemplo, que escriba en los lienzos “mi jefe no me paga 
las horas extras!!..”, entonces estamos ante un mensaje con clara intencionalidad de denuncia 
social y el público receptor captará nítidamente la intencionalidad del creador de la obra. Esto no 
entraría en la definición de obra artística moderna, por poseer una intencionalidad concreta, pero 
sí podríamos considerarla como NOARTE por transmitir con claridad un concepto por encima de 
la forma.







Habéis respondido a una dura llamada y la habéis aceptado.

Os he pedido que miréis con sinceridad a vuestro mundo y 
contéis lo que veis, y lo habéis hecho. 

Os he arrojado una piedra y me habéis respondido con la 
ternura de vuestras creaciones. 

Hemos buscado las definiciones de lo que lleváis en el 
corazón y las habéis escuchado todas. 

No sé qué tenéis en el corazón los artistas, pero qué pena del 
mundo que no tenga ese corazón.

Con esto se demuestra que el Arte, de la mano del 
conocimiento, es capaz de concretar lo inmaterial, pero para 
ver esta maravilla tienes que aprender a mirar con los ojos de 
la mente y abrir tu corazón, a veces, a lo inesperado o 
desconocido. 

Pero esta experiencia artística no es sólo para los/las artistas,  
tú también estás invitado/a.

Muchas gracias a todos/as por vuestras obras, vuestras 
reflexiones, y sobretodo, gracias a quienes leeis estas líneas 
con curiosidad.




